

PROBLEMAS NACIONALES

EL VENENO DE LA POLITICA

Extrañase nuestro colega España de que haya marinos muy reputados que guarden sus desengaños en la paradoja que reconoce nuestra legislación con el título de «Escala de marinos en tierra», y señala a quienes proclamaron como excusa la construcción de una escuadra y luego han tomado el camino de la tierra. No hay razón para tanta extrañeza en una época en que, nobles y plebeyos, ricos y pobres, grandes y pequeños, siguen la conveniencia como norma de su conducta.

Nosotros hemos señalado varias veces dónde está la causa de este contrasentido; pero además del espíritu antimarino que flota en la atmósfera nacional, además del cansancio que producen los años en la vida heroica del mar, hay razones que no pueden pasar desapercibidas al menos avisado.

Examinemos nuestro desgobernado marítimo. ¿Cuántos ministros han desfilado desde 1898 por el banco azul? ¿Cuál ha sido el programa, la esperanza optimista y el espíritu de severa disciplina que esos hombres han sabido imprimir? ¿Cómo y por dónde han llegado a escalar las alturas del Gobierno?

La política ahoga a la marina, por asistolia moral, como ahoga a todos los organismos del Estado. La política enviene la sangre pura y lozana de un cuerpo que nos costó tanto trabajo formar en el sacrificio, y en unos se manifiesta la enfermedad con el decaimiento que los reduce a buscar el pedazo de pan de cualquier modo, mientras que otros, muy pocos, más venturosos, pero igualmente desilusionados, hacen gala de travessera legua para conseguir puestos alejados del agua en la industria, en el comercio y aun en lo que llaman servicio de esta patria tan pródiga.

¿Cómo no, si ha estado entregada la marina a los vaivenes de una política de campanario y al desgobernado? El modo actual de ser es el que ha previsto a España de algunos oficiales de Marina, que, sin faltar a la ley, no han pisado jamás la cubierta de los buques. Este sentir antipatriótico que mide el valor profesional por el ingenio que se desarrolla, aun cuando sea en órbitas que nada tienen que ver con las cosas del mar, y que da mercedes y mejoras de sueldo a cuantos sólo tienen indirecta relación con el mar, como hemos expuesto repetidas veces en las columnas de EL DEBATE, no depende de que sea ministro Juan ó Pedro ó el mismo Neptuno.

Colocaron a un hombre de cualidades excepcionales y preciado talento al frente del Ministerio de Marina. No tenía ambición; sus condiciones no hicieron concebir esperanzas; cantamos albricias y esperamos un bello amanecer. ¿Qué veneno encierra esta política española para la labor sincera, continua é ingrata de ese hombre haya sido envuelto por una atmósfera que la ha envenenado y conducido a la situación presente, más desdichada que la del año 1898?

Otra vez, otro hombre sincero y honrado formuló un programa que también hizo concebir esperanzas de organización lógica. Tuvo la suerte de ser sostenido por un verbo arrebatador; vino la pasión, impuso la ley brutal del egoísmo, y cayó el programa y fueron los marinos con su prestigio deprimido a dotar barcos, construidos por la fuerza del momentáneo entusiasmo nacional como carga pesada para sucesivos ministros.

El que fué peritísimo jefe y patriótico honrado tiene que arrastrar sus méritos por los salones de un vivo para llegar a personaje; el que ambicionara figurar ha de entregar su historia a las chacotas y mentiras de los políticos. Y así, rodando la virtud y adquiriendo méritos la ruindad, llega al nivel de las cumbres que hacen las leyes en la balanza de las mil pasiones que agitan sus conciencias.

Meditemos todo esto si queremos legislar sobre el Ejército, no sea acabamos con lo poco que de él nos queda, como estamos concluyendo con el entusiasmo y la satisfacción interior de la Marina.

WETTIN

DESDE PORTUGAL

SERVICIO TELEGRÁFICO
La dimisión de Castro y la apertura del Parlamento.

LISBOA 20
Habiendo sido aceptada por el presidente, Sr. Machado, la dimisión de Gabinete Castro, el Parlamento será convocado antes del próximo día 2 de Diciembre.

LISBOA 20

Se ha verificado el entierro de Franca Borges, director de «O Mundo», cuyo acto ha constituido una verdadera manifestación de duelo.

En las colisiones habidas entre escolares y policía han resultado varios heridos por ambas partes.

El ministro del ramo confía solucionar mañana este conflicto estudiantil, que ha tomado caracteres revolucionarios.

Las elecciones parciales para diputados é Cortes por el distrito occidental de esta capital se celebrarán el próximo domingo.

El presidente de la República ha celebrado una conferencia, que es muy comentada, con los ministros de la Guerra y del Interior. Dicese que trataron del planteamiento de la crisis, sustituyendo al actual Gobierno por otro presidido por D. Alfonso Costa.

LA UNIVERSIDAD Y EL ESTADO

ACLARANDO O RECTIFICANDO CONCEPTOS

Señor director de EL DEBATE:
Mi admirado y querido compañero: Más de una vez me he sentido estimulado a coger la pluma para darle las más expresivas gracias por frases de aliento que se me han dedicado desde las columnas del periódico que usted, sabiamente dirige. Pero, so lo digo con toda sinceridad: más que las frases de elogio y de aliento, le agradezco las directrices y amistosas amparaciones ó rectificaciones que usted se ha dignado hacer á mi último artículo, titulado «La libertad universitaria».

Tiene usted sobrada razón al juzgar que, ha estado un tanto confuso, al expresar algunos conceptos cuyo sentido puede aparecer en plena contradicción, con retundas afirmaciones—mías, como la de que las patentes científicas son las que da la Universidad.

El Tribunal ó Consejo de Instrucción pública, de que yo hago mención, al afirmar que el Estado tiene perfecto derecho á saber quiénes son los que van á disfrutar de su dinero y de su confianza, es claro que no ha de revalidar los títulos universitarios para el ejercicio de las carreras que el Estado no ha de pagar, sino para las que han de ser remuneradas por el Estado y ejercidas en nombre ó por delegación del Estado.

Yo he debido distinguir muy claramente entre las carreras en sí, consideradas y las carreras elevadas á delegaciones del Poder público. Para el ejercicio de las primeras es evidente que el Estado no puede requerir más que la presentación de los correspondientes títulos universitarios; mas para la admisión de las segundas juzgo evidente también que el Estado puede fijar especiales condiciones y aun exigir, si le parece, oposiciones ó exámenes que sean como una especie de revalidación de títulos. Es ésta una prerrogativa del Estado, y en este sentido hice la afirmación de que si las Universidades gozasen de tal prerrogativa, ejercerían positivos actos del Poder público incompatibles con la teoría del Estado.

Como ve, no se trata de poderes distintos y sobre distinto orden de cosas. ¿Quién duda que en la recta teoría del Estado son compatibles la dualidad y aun la triplicidad de poderes? ¿Que, como usted dice muy bien, pueden y deben coexistir en el Estado el Poder civil, y el eclesiástico, y el familiar? Lo que no puede coexistir, es dualidad de Poderes supremos y sobre idéntico orden de cosas. Y esto es lo que yo he querido decir, y lo que no he acertado á expresar sin sombra de confusión. Pero créame que en la tirada aparte que he de hacer de mi artículo han de salir aclaradas, si Dios quiere, tales confusiones.

Sabe le aprecia y admira muy de veras su afectísimo compañero,
P. GRACIANO MARTINEZ

Con mucho gusto publicamos la aclaración que precede. La cual hecha, sólo añadiremos una cosa: que, así explicados los términos, coincidirían en todo, y por todo, con la concepción del ilustre publicista é hijo de San Agustín, como coincidirían cuantos atentamente estudian la cuestión. Porque las opiniones sustentadas en los artículos «La libertad universitaria» y «La Universidad y el Estado» son corrientes entre los tratadistas ortodoxos de Derecho natural, y debieran ser entre los liberales si su falso amor á la libertad no enmascarase tantas veces un verdadero amor á la tiranía.

Y ya que ha ocurrido hablar de nuestro editorial de ayer, subsanaremos una errata verdaderamente notable, consistente en haber repetido dos líneas de la linotipia y suprimido una.

Dice:
«Supongamos que, efectivamente, se quisiera llevar á la práctica la teoría del doctor agustino: No basta el título académico para ejercer una carrera, ni se deja á la concurrencia, y á la libre—elección de los ciudadanos que deci—ejercer su profesión y cuál no ha de—ejercer su profesión, cuál no ha de—ejercerla por falta de asuntos y clientes.»

Debe decir:
«Supongamos que, efectivamente, se quisiera llevar á la práctica la teoría del doctor agustino: No basta el título académico para ejercer una carrera, ni se deja á la concurrencia y á la libre—elección de los ciudadanos que deci—dan prácticamente que titulado ha de—ejercer su profesión y cuál no ha de—ejercerla por falta de asuntos y clientes.»

La Asamblea de harineros

SERVICIO TELEGRÁFICO

VALLADOLID 20
Se ha llevado á cabo la sesión de clausura de la asamblea de harineros. Han sido aprobados por unanimidad las conclusiones definitivas, acordándose que una Comisión de asambleístas lleve á Madrid para que las presenten al Gobierno.

La Federación Harinera del interior de España, nacida en esta asamblea, nombró ayer Consejo, siendo el presidente, Girardo; vicepresidente, Dupla, y secretario, Santos.

El nombramiento de vocales ha recaído en individuos que pertenecen á varias entidades regionales.

El domicilio social de la Federación estará en Valladolid, en la «Revista Industrial Harinera», órgano actualmente de la Asociación.

Han llegado los Obispos de Salamanca y Jaca para asistir á las fiestas de inauguración de la Casa Social.

Se hospedan en el Palacio arzobispal. Con motivo de estas fiestas ha publicado una circular el señor Arzobispo, ensalzando y bendiciendo el movimiento social católico.

CUENTO DEL DOMINGO

Por exceso de original nos vemos precisados á retirar hoy el CUENTO DEL DOMINGO, de nuestro compañero «Curro Vargas», dejándole su publicación para mañana.

CRITICAS TEATRALES

«LA CASA DE QUIROS» EN EL COMICO

«LA CASA DE QUIROS», SAINETE EN DOS ACTOS, ORIGINAL DE D. CARLOS ARNICHES

El noble arruinado, pero pretencioso, que se encastilla en sus cuarteles, pergamino y abolengo para oponerse al matrimonio de su hija con el primogénito de un comerciante en paños, no constituye una novela escénica.

Tal acción y tal psicología han desfilado centenares de veces por las tablas de los escenarios. Sin alardes de erudición barata, basta y sobra recordar el nombre de Linares Rivas, entre los contemporáneos, autor de «El abolengo», «Nido de águilas» y «María Victoria».

De suerte que el Sr. Arniches ha renunciado por de pronto á la originalidad, dote entre las más precadas de cualquier obra. También ha renunciado al interés. Después de las primeras escenas se sabe el público de memoria que Sol casará con Casimiro.

Y todavía ha renunciado á la emoción, al choque pasional. ¿Por qué? Porque en la exposición nos dice que el suicidio de Casimiro será simulado, y la locura de Sol, fingida, por donde no pueden en manera alguna conmovernos.

No me atrevería yo á decir que haya renunciado igualmente al ilustre autor á la descripción de costumbres y pintura de caracteres (diferencia específica del sainete ó comedia satirizada), pero... no ha conseguido describirlos ni pintarlos.

Ni lo que sucede en «La casa de Quiros» ocurre nunca en la realidad, ya que la imbecilidad absoluta es siempre una excepción, ni se dan en la vida pseudoheros corruptos como el padre de Sol, ni zangolotinos ridículos como Casimiro, ni criadas, ni médicos, ni sacerdotes, ni jóvenes cual los que contemplamos anoche en el Cómicó, y hasta oímos como los aplaudían...

—Pero aquí habrá en la última producción del padre de «Las estrellas»...

—Si! Algo hay. Hay, como elemento y fuente principal de la gracia y de la risa... el miedo de unos campesinos á los fantasmas y á los espíritus de los muertos. Confesarán todos que es bastante antiguo el expediente y de bien poco mérito.

También hay una peripetia y frecuentísima una mezcla de lo chabacano con lo tolerable, y en especial abundan los retruécanos y malabarismos de palabras.

En conjunto, «La casa de Quiros» es indigna del Sr. Arniches. Solamente el archibondadoso público del Cómicó la puede tolerar, y aun eso merced á las simpatías personales de la señorita Loreto Prado y del Sr. Chicote.

Las figuras de los protagonistas no sufren buena interpretación. Concesiones deplorables hechas á la galería, cuanto más felmente se las encarnen, más antiartística resulta la labor de los actores. De ahí que Loreto y Chicote, que se ajustaron á la concepción del comediógrafo, no merezcan censura, á pesar de que su trabajo sí la merece.

El Sr. Castro, que debe al cielo su innegable gracia natural, ayer apayasóse lamentablemente. El Sr. Aguirre, en cambio, acertó en su ingrató papel.

Es lástima que el Sr. Arniches, literato de ingenio, mire cada día menos al arte verdad, á la belleza, verdad y aun á lo que su temperamento le pide cuando planea y redacta sus obras teatrales...

RAFAEL ROTLLAN

FUNERALES

SEGOVIA 20

Costeados por los jefes, oficiales y tropa del regimiento de Sitio aquí de guarnición, y asistiendo las autoridades, Comisiones, familias de las víctimas y otras personas, se han celebrado solemnes funerales en sufragio de los tres artilleros muertos en un derrumbamiento de tierras ocurrido recientemente, suceso de que se ocupó la Prensa.

DE EL FERROL

SERVICIO TELEGRÁFICO

El nuevo general del arsenal, contraalmirante Sr. Metcorder, giró una visita á las zonas militar é industrial, inspeccionando las obras realizadas.

La Sociedad Económica de Amigos del País, de Santiago, ha pedido la cooperación de todas las entidades gallegas para combatir el proyecto de libre admisión de las carnes procedentes de América.

Se complica el conflicto obrero. Parece que tratan de ir á la huelga general en la próxima semana.

Mañana se reunirán los tipógrafos para acordar no trabajar con papel que descarguen los esquiroleros.

El miércoles llegará la escuadra de instrucción.

Transporte inglés embarrancado

LAS PALMAS 20

El transporte inglés «Painbrookshire» continúa embarrancado.

Han salido de este puerto dos vapores y seis potentes remolcadores, así como muchas barcazas, para prestarle auxilio y ponerle á flote.

DIPLOMATICOS REFUGIADOS EN SCUTARI

LOS EXPEDICIONARIOS FRANCOINGLESES SUFREN EN SERVIA UNA GRAN DERROTA

LOS AUSTROBÚLGAROALEMANES OCUPAN SANSCHACK, NOVA-VAROS, SEJANIK, SONICKA-GLAVA Y PRILEP

SERVICIO RADIOGRÁFICO
PARIS (Torre Eiffel) 20 (3 t.)

EN LOS BALKANES.—Los montenegrinos han sido derrotados en Priboj. Los austriacos han entrado en la ciudad de Sanschack, han atravesado la alta cima de Jonkow y han ocupado Nova-Varos y Sejanika. Las fuerzas alemanas que manda el general Kowess han ocupado á Baska. Los búlgaros avanzan hacia la cuenca de Pristina.

Los demanes han derrotado completamente á los franceses, que huyeron, arrojando sus armas, al Sur de Velez, apoderándose, en consecuencia, de Sonicko-Glava, atravesando el paso de Babuna y entrando en Prilep.

En estos días han tomado los austrobúlgaroalemanes 5.000 prisioneros, 2.000 fusiles, 26 cañones, 22 carros de municiones y numeroso material de guerra.

El Cuerpo diplomático acreditado en Servia se ha retirado á Scutari, por estar cortado el camino de Monastir.

EN RUSIA.—En la región de Caortirich se han retirado los rusos á la orilla derecha del Sty.

El Gobierno ruso ha llamado á filas al segundo reemplazo. En los otros frentes, nada que señalar.

VIARIAS.—La estación radiotelegráfica de Fort de l'Eau avisa que se han visto submarinos alemanes en las proximidades de Orán.

DE FRANCIA

SERVICIO RADIOGRÁFICO

LUGHA CON GRANADAS DE MANO

PARIS (Torre Eiffel) 20 (3 t.)

Oficial:
Durante la noche, acciones de artillería y algunos combates con granadas en Artois, en las barricadas del Laberinto, en Argona, en las granjas Chausse, en Vauquois y en Lorrana, cerca de Reillon.

UNA GUPULA BLINDADA ALEMANA DESTRUIDA

PARIS (Torre Eiffel) 20

Parte de las once de la noche:
En varios puntos del frente los tiros de concentración de la artillería francesa han obtenido efectos resultados, especialmente en Bélgica, en la región de Boesinghe, en donde han sido destruidas las obras de defensa alemanas, y en el Somme, cerca de Ecuvrages, en donde los franceses han demolido pequeños puestos y una cúpula blindada de los alemanes.

En el conjunto del frente, las dos artillerías han demostrado la actividad de costumbre.

DE ITALIA

SERVICIO RADIOGRÁFICO

LOS AUSTRIACOS RECONQUISTAN EN EL ISONZO VARIAS TRINCHERAS

COLTANO 20 (8,30 m.)

Oficial:
Continúan los duelos de artillería á lo largo de todo el frente. La nuestra dispersó algunas columnas enemigas en marcha en la zona del Astico y del alto Cordevolo, destruyendo algunos cobertizos en Mittagkofel (Gail), y bombardeó los cuarteles de Gorizia. También contraatacó á las numerosas baterías enemigas apostadas en las alturas de la parte oriental de la ciudad y otras sermocintas en los huertos y jardines cercanos á ella, y persiguió con sus disparos algunas columnas de tropas que se replegaban precipitadamente cerca de Gorizia.

En el Isonzo, entró Peteano y Boschili, arrojamos al enemigo de sus posiciones; pero éste contraatacó violentamente, reconquistando las trincheras perdidas.

Durante la noche, el adversario renovó sus furiosos asaltos, consiguiendo aproximarse siete veces á nuestras líneas; pero siendo rechazado otras siete por los corteros disparos de nuestra artillería y fusilería, que les dispersó en desorden y con grandes pérdidas, hasta que por fin nuestros valerosos y tenaces infantes del regimiento 123, con los pies envueltos en sacos de tierra, vacíos, amparándose en las tinieblas, penetraron en las trincheras, tomando al adversario 175 prisioneros y abundante material de guerra.

Algunos aviones enemigos lanzaron ayer bombas sobre Verona, hiriendo á cuatro ciudadanos; sobre Vicenza y sobre Grado, donde no hubo víctimas y produjeron pocos daños.

Otra escuadrilla enemiga lanzó 15 bombas sobre Udine, resultando 12 ciudadanos muertos, 19 heridos, civiles, y ocho soldados. Los daños no fueron de importancia.

COMBATES CUERPO A CUERPO EN SAN MICHELE

NORDDEICH 20 (11 m.)

Oficial:
Los italianos han vuelto á atacar las posiciones austriacas del frente del Isonzo. Los ataques iban dirigidos, sobre todo, contra la región de Gorizia. La cabeza del puente ha sido el blanco continuo de la artillería pesada italiana.

Los intentos de ataque contra Osloviya, y un fuerte avance contra la altura de Pedgora, han sido rechazados. Los italianos han bombardeado, según un plan preconcebido, la ciudad de Gorizia, por la mañana, cuatro horas, y por la tarde, dos.

Han caído 3.000 proyectiles de todos los calibres, que han sido causa de fuertes incendios. El daño en las obras militares ha sido insignificante. En cambio, los vecinos han tenido muchas bajas y han perdido muchas propiedades. Los italianos han vuelto á atacar violentamente el sector Norte de la meseta de Doberdo.

En el vértice Norte del monte San Michele penetró el enemigo varias veces en la posición austriaca. Hubo luchas encarnizadas y cuerpo á cuerpo, que tuvieron, sin embargo, por resultado, que los austriacos se mantuvieran en toda la línea en sus posiciones anteriores.

Todos los movimientos de avance de los italianos hacia el sector de San Martín se malograron, habiendo tenido el enemigo muchas bajas muy importantes. No han tenido mejor éxito dos fuertes ataques italianos en el frente Norte de la cabeza del puente de Gorizia, ni en Zagora, ni varios ataques de menos intensidad en la región de Orsio y en el espacio de Flitoch.

Un avión austriaco bombardeó la fábrica de paños de Schio.

UNA RESOLUCION DE GRECIA

LOS SERVICIOS SERAN DESARMADOS AL PENETRAR EN TERRITORIO GRIEGO

SORPRESA DE LOS ENBAJADORES DE LA «ENTENTE»

SERVICIO RADIOGRÁFICO
NORDDEICH 20 (12 n.)

Comunican de Frankfurt que las noticias de Atenas, publicadas por el «Frankfurter Zeitung», son de que el Gobierno griego, en vista del peligro de que penetren los serbios en territorio griego, se ha visto obligado á tomar una resolución.

El ministro de Estado ha comunicado á los embajadores que Grecia, para conservar su neutralidad, desarmará á las tropas serbias tan pronto como penetren y que las internará hasta el fin de la guerra.

Los embajadores de la «Entente» se han visto desagradablemente sorprendidos por esta determinación.

DE RUSIA

SERVICIO RADIOGRÁFICO

EL GOBIERNO RUSO LLAMA EL SEGUNDO REEMPLAZO

NORDDEICH 20 (11 m.)

Oficial:
Ha sido llamado á las armas el segundo reemplazo del ejército ruso. También se piden voluntarios.

EN TOHARTORYSK, LOS RUSOS SE RETIRAN A LA ORILLA DERECHA DEL STYR

PETROGRADO 20

Oficial:
Al Noroeste de Friedrichstadt, el enemigo intentó pasar á nuestra orilla del Drava, fracasando.

Rechizado por nutrido fuego, el enemigo tuvo que retirarse en toda su extensión del frente.

En la orilla del Sty, región de la estación férrea de Tohartorysk, los intentos enemigos para llegar al río fueron anulados por nuestra artillería.

En la región de la ciudad de Tohartorysk, nuestras tropas se han retirado á la orilla derecha del Sty, poderosamente protegidas por nuestra artillería, que impidió al enemigo llegar á iniciar ningún ataque.

Agua arriba del Sty, cerca de Nova Siski, el enemigo ha abierto el fuego contra nuestra orilla en varias ocasiones.

En el Cáucaso sigue la situación estacionaria.

MAR Y AIRE

SERVICIO RADIOGRÁFICO

LA DEFENSA CONTRA LOS SUBMARINOS

NORDDEICH 20 (11 m.)

Oficial:
Los capitanes de los trasatlánticos se han concertado referente á las medidas aplicables á la defensa contra el ataque por submarinos.

Han acordado que se tomen las mismas precauciones protectoras como las establecidas en el mar del Norte.

ATAQUE A WESTENDE, RECHAZADO

NORDDEICH 20 (12 n.)

Comunica el Gran Cuartel General alemán, con referencia al teatro occidental de la guerra, que los montanos enemigos que bombardearon Westende tuvieron que retirarse, obligados por el fuego de las baterías de la costa.

En algunos puntos del frente, violenta lucha de artillería, minas y granadas de mano.

SUBMARINOS EN EL MEDITERRANEO

CABO DE PALOS 20

La estación de radiotelegrafía de Fort de l'Eau (Argel) avisa á todos los buques que se han visto submarinos en las proximidades de Orán.

EL GOBIERNO GRIEGO LLAMA A SUS BARCOS MERCHANTES

CARNARVON 20 (7 t.)

Un parte privado de Berlín dice que el Gobierno griego ha ordenado á todos los barcos mercantes griegos que salgan inmediatamente de los puertos franceses é italianos.

LA COMPANIA ITALIANA DE NAVEGACION

NUOVA YORK 20

La Compañía de Navegación italiana desmiente rotundamente haber acordado suspender la salida de sus buques, pues todo se reduce á una ligera modificación en los horarios de marcha.

Propónese buscar al autor de aquella noticia para proceder contra él judicialmente.

SUETOS

SERVICIO RADIOGRÁFICO

DESCONTENIMIENTO EN ESCOCIA

CARNARVON 20 (7 t.)

El «Manchester Guardian» comunica que entre los trabajadores, especialmente en Escocia, reina gran descontento con motivo de la ley de Municiones.

Se temen graves desórdenes.

PROHIBICIONES EN LONDRES

NORDDEICH 20 (12 n.)

Progresan rápidamente en Londres las restricciones que establecen que desde el 29 de Noviembre se prohíban las ventas por completo todos los días, incluso los domingos, excepto durante un corto espacio de tiempo, al mediodía y por la tarde, respectivamente.

Estas restricciones se aplican á los clubs y los bares, que se proveen en gran cantidad de géneros espirituosos.

M. DENYS COCHIN, A SALONICA

CARNARVON 20 (7 t.)

M. Denys Cochin salió ayer de Atenas para Salónica, después de haberle concedido una audiencia el rey Constantino.

EN FAVOR DE UN DIPUTADO

UN DISCURSO DE UN MINISTRO ITALIANO

NOMBRAMIENTO DE CORREOS DE GABINETE

SERVICIO TELEGRÁFICO

El Obispo de Luxemburgo se ha dirigido al Papa rogándole se interese cerca del Gobierno alemán en favor del diputado luxemburgués Emilio Prum...

Los ablegados apostólicos.

El Santo Padre ha nombrado correos de Gabinete para que vayan a anunciar su próxima elevación al Cardenalato...

Asamblea de la Prensa

La Asamblea de representantes de periódicos dió por terminadas sus tareas con la sesión que ayer mañana celebró.

En ella púsose a discusión la propuesta de la Papelera Española, asunto del que previamente se había ocupado la ponencia correspondiente.

Leíose después el dictamen de la ponencia sobre la proposición de creación de un Montepío para funcionarios administrativos y personal de redacción de los periódicos.

El dictamen fué aprobado después de una animada discusión, en la que intervinieron los Sres. Núñez, Tato Amat, Trias, Mataix, Peidró, Castelló, Peryón y Catena.

Quedó aprobado un proyecto de Reglamento, por el que interinamente ha de regirse la Junta Central.

También se acordó que la próxima Asamblea se celebre en Barcelona, en el próximo mes de Mayo.

Procedió luego a la elección del organismo central. Se establecieron ocho regiones, designándose, para representarlas, a los siguientes señores:

- Madrid.—Señores marqués de Valdeiglesias, Sánchez Márquez, Catena, Santías, Pérez del Toro, Salvador y Mataix. Fuieron elegidos presidentes honorarios los Sres. Moya y Luca de Tena.
Cataluña.—Sres. Rabés y Cullaró.
Valencia y Murcia.—Sres. Peidró y Castelló y Ferragut.
Aragón.—Sres. Bolader y García Bekenguer.
Andalucía, Marruecos y Canarias.—Señores Martí y Gómez de la Cruz.
Castilla la Vieja y Extremadura.—Señores Mediavilla y representante de «El Noticiero Extremeño».
Galicia.—Sres. García Hernández y Lombardero.
Vascongadas y Navarra.—Sres. Askúe y Hernández.
Asturias y León.—Sres. Núñez y Calamita.
Por la noche celebró la Asamblea su sesión de clausura.
Hoy, a la una de la tarde, tendrá lugar en el Hotel Ritz el banquete organizado en honor de la ponencia de Barcelona.

DESDE SEVILLA

SERVICIO TELEGRÁFICO

Los estudiantes.

SEVILLA 20 El rector de la Universidad ha reunido a los directores de los establecimientos docentes, pidiéndoles su decisión de cerrar las clases por tiempo indefinido.

Se ha reunido la Junta de decanos, acordando imponer a los autores de las coacciones el consiguiente castigo, instruyéndoles el oportuno expediente.

Ha manifestado el rector que las clases estarán cerradas hasta que se aconsejen las circunstancias.

Muchos estudiantes han marchado a sus pueblos.

Esta mañana no ha ocurrido ningún incidente.

La eminencia el Cardenal Almaraz estuvo ayer en Almansilla, girando su visita pastoral.

El vecino de La Roda D. José Rodríguez ha denunciado a la Guardia civil que unos individuos forzaron las puertas de su casa, llevándose cuanto había en ella.

Acción Social Agraria

En Torrelaguna.

El infatigable propagandista de la sindicación agraria, D. Juan Francisco Correas, presbitero, no descansa en su meritoria labor de sindicación a todos los labradores castellanos.

Ultimamente ha hecho su aparición en Torrelaguna, y tras una elocuente conferencia, pronunciada en la sala consistorial de dicho pueblo, ha logrado ver coronados sus afanes con la constitución de un Sindicato en dicho pueblo.

Ayudaronle en su labor el digno párroco arcipreste de dicho pueblo y el Sr. Vera Gil, hijo de dicho pueblo.

La meritoria labor del Sr. Correas tendrá como coronación hermosos frutos, ya que son muchos los pueblos limítrofes a Torrelaguna que verán palpables los beneficios de la sindicación agraria, y, por tanto, seguirán su ejemplo.

Desde Torrelaguna marchó el Sr. Correas al pueblo de Talamana, donde proseguirá la serie de sus meritorias conferencias y dejará planteada la constitución de un nuevo Sindicato.

Nos complacemos en encomiar públicamente la labor del elocuente propagandista.

IMPRESIONES DEL DIA

DE LA POLITICA Y LA VIDA

MIRANDO ALREDEDOR.

En París, en el Ministerio de Relaciones Exteriores, se ha celebrado el primer Consejo de guerra mixto, es decir, francoinglés. Asistieron:

Por parte de Inglaterra: Mr. Asquith, presidente del Consejo de ministros; Mr. Balfour, primer lord del Almirantazgo; mister Lloyd George, ministro de Municiones, y sir Edward Grey, ministro de Estado.

Por parte de Francia: M. Briand, presidente del Consejo; el general Gallieni, ministro de la Guerra; el almirante Loeze, ministro de Marina, y el general Joffre.

Después de almorzar con M. Briand y de comer con M. Poincaré, los personajes ingleses volvieron a Londres.

Se anuncia que a este Consejo seguirán otros, y que a ellos asistirán un ministro ruso, y tal vez más tarde uno italiano.

Afirmar los periódicos que en el Consejo mixto celebrado ya se han solucionado en pocos instantes problemas complejissimos, que no especifican...

¡Sh!... ¡Puede!... Pero las noticias que llegan del frente serían tan terribles. Los expedicionarios francoingléses, vencidos y huyendo a la desbandada; el paso a Monastir, cortado; los ministros de las diferentes naciones acorralados ante el rey Pedro, refugiándose en Scutari (Montenegro), y Grecia, neutral, y sin rectificación las palabras de Dragomir, relativas al desarme de los fugitivos serbios o francoingléses, y... submarinos... en todas partes.

¡No! Nuestro ilustre colaborador el «Coronel» lo ha probado: los planes de campaña que conducen al triunfo no se cuecen en reuniones de ministros, ni aun en conferencias de generales, sino en el cerebro de un caudillo.

Y los aliados, erre que erre en sustrer la dirección a los jefes militares y en multiplicar el número de civiles que han de opinar y discernir!

Mr. Mourin, Obispo de Grenoble, ha dirigido a sus diócesanos una Carta Pastoral, en la cual los exhorta a contribuir en el anunciado empréstito nacional.

Se trata de una dignidad eclesiástica que ha sufrido los rigores de la austeridad hasta el extremo de tener que pedir un poco de benevolencia al principio de la Pastoral a que aludimos.

La cual no ha impedido que apesure a poner su enorme influencia moral, mayor ahora gracias al reforzamiento católico innegable en Francia, al servicio de su nación, si, pero indirectamente al de los que tan cruelmente le han herido en sus convicciones más profundas, en sus amores más cálidos, en sus derechos más santos, en sus intereses morales y materiales...

¡Cómo olvidar que actualmente es ministro Combes, y preside el Gabinete Briand, pies y manos de Combes, cuando éste persiga a la Iglesia?

¡Ah! Entre los innumerables sofismas que la presente confagración ha desmenuado se cuenta el del antipatriotismo de los religiosos, de los mismos seglares católicos.

—Tienen jefes extranjeros, se decía: los superiores de las Ordenes religiosas, y en último término el Papa, romano. A él obedecerán y no a los Poderes supremos de sus países. Los católicos son, ante y sobre todo, romanos.

Pues, bien. He ahí, que los católicos y los sacerdotes y los frailes, derraman a raudales la sangre de sus venas en los frentes, y no bien sus personas o sus consejos son útiles para algo, adelantanse ya a la orden, sino al ruego.

El venerable Prelado de Grenoble, ahora, con un patriotismo conmovedor, da de lado a sus teologías y pónese a echar cuentas: ¡quiere persuadir a sus fieles de que el acudir al empréstito será un negocio...! ¡Cuán digna conducta de El que murió aun por sus enemigos y pidiendo perdón por los que le crucificaban!

¡Ah! ¡El Sr. Orestes Ferrera! ¿Ustedes no saben quién es el Sr. Orestes Ferrera? ¡Naturalmente que no! ¡Nadie sabe quién es el Sr. Orestes Ferrera!

Y él ha cogido por el único cabello de su calva dantesca a la señora «Ocasión», y se ha dado arte para que «Le Matin» diga al mundo ignorante quién es el Sr. Orestes Ferrera.

¡No! No es ningún cantante italiano. Es un caballero que ha imitado, copiado, a Melquíades Alvarez.

Yo creía que en el orbe no respiraba viviente racional de aspiraciones tan modestas, que se señalase por modelo a Melquíades Alvarez.

Más es que yo tampoco sabía nada del señor Orestes Ferrera.

Pues el Sr. Orestes Ferrera ha ido al frente francés. Y ha vuelto. Y ha escrito en la primera plana de «Le Matin» un artículo, en cuyo prólogo sonríe un grabado con la avera efigies del propinante.

¿Qué dice el Sr. Orestes Ferrera? ¡Lo mismo que dijo Melquíades Alvarez! ¡Lo mismo que franceses y aliadillos repiten desde que estalló la guerra!... ¡O creían ustedes capaz de pensar por cuenta propia al Sr. Orestes Ferrera?

El Sr. Orestes Ferrera puede tornar tranquilo a su país... ¡Ya sabe parte del mundo quién es el Sr. Orestes Ferrera!

¡Que no... moleste más y dé ya a mis lectores alguna noticia del Sr. Orestes Ferrera! ¡De ninguna manera! No debo hacer el juego al exhibicionismo del Sr. Orestes Ferrera!

TEMPORAL EN CASTELLON

SERVICIO TELEGRÁFICO

Embarcaciones en peligro.

CASTELLON 20 Las tempestades han puesto en grave peligro a las embarcaciones que han salido de los puertos próximos, habiendo salido en su auxilio algunas embarcaciones de Vinazó.

En Castellón aumenta la ansiedad, porque se desconoce la suerte que han corrido varios pesqueros de esta matrícula.

Falta arribar a tres barcas que han salido de este puerto; una de ellas ha arribado a Valencia.

El huracán ha derribado varios árboles y causado grandes destrozos en la cosecha de la naranja.

LA DISCUSION DE LOS PRESUPUESTOS MUNICIPALES

MUNICIPALES

A las once de la mañana de ayer celebró sesión extraordinaria el Ayuntamiento madrileño para continuar la discusión de los presupuestos que han de regir durante el año 1916.

Presidió el teniente de alcalde Sr. Alvarez Arranz.

Una vez aprobada el acta de la sesión anterior, se puso a discusión lo consignado en el capítulo V (Beneficencia).

El Sr. García Cortés presentó y defendió una enmienda proponiendo que la plantilla del personal facultativo siga en las condiciones que aparece en el corriente presupuesto, sólo en lo que respecta a las plazas de médicos y practicantes supernumerarios gratificados, y que se suprimirán, creándose, en cambio, las plazas de médico numerario que exija el buen servicio de la Beneficencia.

Entabláronse varias discusiones y fué aprobada la enmienda en su primera parte, rechazándose la segunda, que afectaba a la creación de las plazas de médico numerario.

El Sr. Cortés Munera defendió una enmienda pidiendo que se mejorase la plantilla de los médicos de la Beneficencia, proponiendo que se desdoble de la dotación para el sostenimiento de la Sección de Puericultura la cantidad necesaria para la mejora de sueldos a la clase médica.

Se pedía en la enmienda que ascendía a 6.000 pesetas al subinspector jefe; a 5.000, a diez jefes; a siete ídem, a 4.000; a diez sujetos, a 3.500; a treinta médicos primeros, a 3.500; a treinta segundos, a 3.000; a cincuenta terceros, a 3.000; a cincuenta cuartos, a 2.500, y a ochenta quintos, a 2.000.

Después de amplia discusión fué aprobada la enmienda, con una propuesta del señor Niembro.

Acto seguido se aprobó un crédito de pesetas 15.000 para la Casa de Socorro del distrito de la Universidad y otro de 25.000 para la del Centro.

Por 15 votos contra 10 fué aprobada una enmienda del Sr. García Cortés proponiendo que se supriman todos los pluses que figuran bajo el concepto de «Asilos de noche» y «Depósito de mendigos», y que importan mensualmente 12.022,60 pesetas, ya que en tales establecimientos lo único que funciona es el personal.

Después de discutir otros asuntos de menor interés se levantó la sesión a las dos de la tarde.

POR LA TARDE

El Sr. Alvarez Arranz reanuda la sesión a las cinco menos veinte.

El Sr. Blanco Pardo defiende una enmienda, en la que se propone que D. Francisco Fuentes, actual funcionario municipal y ex concejal, sea ascendido de 1.250 a 2.000 pesetas. Se lo concede.

El capítulo VII (Carcel del partido), importante 258.648,09 pesetas, se aprueba sin discusión.

El capítulo VIII (Montes) no tiene consignado crédito.

Del capítulo IX: Artículo 1.º (Censos corrientes), pesetas 11.088,29, y 2.º (Censos atrasados), sin consignación, se aprueban sin discusión.

Al 3.º (Funciones de la Iglesia Católica y Fiestas) presenta y defiende una enmienda el Sr. Millán. En ella pide que, importando los gastos extraordinarios de Carnaval pesetas 20.000, y Centenario de Cervantes 300.000, se supriman las 25.000 para festejos de verano y otros que se acuerden.

Se opone el Sr. De Miguel, entendiendo que la cantidad que se propone es reducidísima, y que debiera ser mayor si la situación económica del Ayuntamiento lo permitiera.

Acaba rogando se deseché la enmienda. Rectifica el Sr. Millán, fundamentándola ampliamente, y queda aprobada su enmienda.

Intervienen varios concejales en una enmienda, en la que se piden 25.000 pesetas para los gastos de una Exposición de flores nacionales con motivo de las fiestas del tercer Centenario de Cervantes, en el Parque de Madrid.

Se aprueba este artículo. Art. 4.º (Pensiones), 293.500 pesetas.—Se desechan varias enmiendas, y el presidente propone se levanten los que estén conformes. De este modo se gana tiempo.

Después de votarse una enmienda pidiendo 500 pesetas de subvención para una revista profesional, ocurre un pequeño altercado entre los Sres. Morayta y Lorente, haciendo aquí a éste cargos por haber votado siete ascensos que no estaban informados por la Comisión de presupuestos.

El Sr. Lorente se defiende y demanda una revisión, para ver si ha votado 6 no esos ascensos.

Se aprueba la enmienda y el artículo discutido. El art. 5.º (Intereses y amortización de la Deuda municipal), importante 7.620.350,75 pesetas, y 6.º (Créditos reconocidos), con asignación de 477.131,25, se aprueban.

En medio de un griterío da principio la discusión del art. 7.º (Compromisos varios y subvenciones). Presentanse muchas enmiendas.

El Sr. Blanco pide un premio de 5.000 pesetas para las carreras de caballos que celebra la Sociedad Fomento y Cría Caballar. Es desechada.

Se aceptan subvenciones de 500 pesetas para el Asilo de San Rafael, y 3.000 para una lápida que se colocará en la Real Academia en honor del insigne polígrafo don Marcelino Menéndez y Pelayo.

Se aprueban los artículos 7.º, de pesetas 258.220,15; 8.º (Expropiaciones), de 16.000; 9.º (Litigios), de 15.000; 10.º (Contingente provincial), 3.250.000, y 11.º (Contribuciones e impuestos), de 655.000, y por lo tanto, el capítulo IX.

Capítulo X, con un único artículo (Obras de nueva construcción), al que se asignan 676.200,89 pesetas.

El Sr. Morayta descubre que nada se consigna a obras del subsuelo, por lo que éstas tendrán que paralizarse, con pérdida para el Ayuntamiento del 46 por 100 de beneficio que concede el Estado por las mismas.

Reconocida la lógica del Sr. Morayta por el Consejo, se acuerda por unanimidad oír al Sr. Prado y Palacio antes de tomar acuerdo.

Se desecha una enmienda del Sr. Millán, en la que pide 6.426,84 pesetas para instalación de bocas de riego en la calle de los Artistas.

Es desechada, después de un amplio debate. Queda aprobado este capítulo discutido, y también los XI (Gastos imprevistos), pesetas 150.000, y XII (Resultados. Obligaciones de presupuestos cerrados), para el que no se consigna crédito.

INFORMACION DE LA CASA REAL

MONTERIA EN EL PARDO

LA CONDESA DE PARIS

Despachó con S. M. el Rey, a la hora de costumbre, el presidente del Consejo, y después el Marqués de Camarasa fué cumplimentado por el duque de Tamames.

También se presentó a Su Majestad su nuevo ayudante de campo, contraalmirante Carranza.

La tarde la pasó S. M. el Rey en los montes de El Pardo, donde se dieron varias batidas a los jabalíes, gamos y ciervos, que tan abundantes son en aquella real posesión.

La montería fué favorecida por un tiempo espléndido y resultó muy animada.

Acompañaban al Soberano en las batidas el Infante D. Carlos y el Príncipe D. Raniero de Borbón.

Entre los invitados figuraban el ex sultán Muley Hafid, que vestía a la europea, con un fez en la cabeza, acompañado de su séquito; los duques de Alba, Afón, Castilla, Vegas, Santo Mauro y Unión de Cuba; los marqueses de Viana, Castelló Rodrigo, Aranda y Villaviciosa de Asturias; los condes de Madoza, Liniar y Gavia, y los señores D. José Prado y Páez, D. Ignacio Pidal, D. José María Crens, D. Jacinto Martos, D. Federico Luque y D. Joaquín Ramos.

Los expedicionarios salieron del Alcazar en automóvil minutos antes de la una.

El primer auto iba ocupado por Su Majestad el Rey, Muley Hafid, el marqués de Viana y el intérprete del ex sultán.

La cacería terminó con la tarde, y durante la jornada sólo se hizo un auto, a las cuatro, para merendar.

Sus Majestades las Reinas Doña Victoria y Doña Cristina fueron cumplimentadas por los señores marqueses de la Mina.

Ha llegado a Madrid la condesa de París, que fué recibida en la estación por los Infantes D. Carlos y Doña Luisa y por el Príncipe Raniero.

La condesa de París, acompañada de su hija, la Infanta Doña Luisa, estuvo en el regio Alcazar visitando a los Reyes, y después visitó a todos los Infantes.

La Reina Doña Victoria y la Princesa de Salm-Salm, acompañadas por la condesa del Puerto, pasearon ayer por la tarde, en automóvil, por la Casa de Campo, y regresaron al Alcazar a la hora del té, que tomaron con el Infante Don Fernando y la duquesa de Talavera.

El Príncipe de Asturias, acompañado por su profesora, dió un largo paseo por los alrededores, llegando hasta Retamares.

Hoy marcharán los Reyes a La Granja para asistir a la cacería de faisanes, que durará hasta el 27 del actual.

Además de los Reyes asistirán a la cacería SS. AA. los Infantes Don Carlos, Don Alfonso y Doña Beatriz, el Príncipe Don Raniero de Borbón, los marqueses de Viana, con su hija mayor, los marqueses de la Mina, los duques de Tarracón, los condes de Madoza, con su hija, la vizcondesa de Tereñanes, los duques de Medina del Campo y de Santaña, los condes de Gavia, el duque de los Castillejos y el marqués de Najera.

Apoche asistieron a la función del teatro de la Zarzuela SS. MM. los Reyes Don Alfonso y Doña Victoria.

Como dama y grande de guardia, respectivamente, acompañarán a nuestros Soberanos la condesa de Santa Coloma y el marqués de Pons.

INCENDIO EN UNA FABRICA

SERVICIO TELEGRÁFICO

ZARAGOZA 20

Noticias llegadas de Tarazona anuncian haberse declarado un formidable incendio en una fábrica de corchales propiedad de la viuda de hijos de Lizarbe.

El fuego inició en una galería del edificio, propagándose rápidamente a la parte central del mismo donde se hallaban instaladas las dependencias de envases y otras.

Las autoridades y el vecindario trabajaron heroicamente para dominar el fuego.

A pesar de ello, el edificio ha quedado totalmente destruido.

Por fortuna, no han ocurrido desgracias personales.

Las pérdidas materiales son de considerable importancia.

SECCION DE CARIDAD

SERVICIO TELEGRÁFICO

PRIMERA CARRERA

Número 45.—Anciana y con su hija paráltica, una pobre viuda cede una habitación en su domicilio, Alcalá, 79, cuarto, y solicita por nuestro conducto una limosna.

CARRERAS DE CABALLOS

SERVICIO TELEGRÁFICO

PRIMERA CARRERA

Hoy, domingo, a las dos y media de la tarde, se celebrará en el Hipódromo de la Castellana la sexta reunión de otoño, con el siguiente programa:

Primera carrera: «Pagnotto».—Premio, 3.000 pesetas: 2.500 al primero, 350 al segundo y 150 al tercero.—Para toda clase de caballos enteros y yeguas de cuatro años, nacidos y criados en España.—Caballos inscritos, tres.

Segunda carrera: «Tajo» (handicap).—Premio, 1.500 pesetas.—Para caballos enteros, castrados y yeguas, cruzados y angloárabes, de dos años en adelante.—Caballos inscritos, doce.

Tercera carrera: «Guadiana» (handicap).—Premio, 1.800 pesetas.—Para caballos enteros y yeguas pura sangre, de dos años en adelante, nacidos y criados en España.—Caballos inscritos, trece.

Cuarta carrera: «Elbro» (handicap).—Premio, 2.000 pesetas: 1.500 al primero y 500 al segundo.—Para potros enteros y potrancas pura sangre, de dos años.—Caballos inscritos, doce.

Quinta carrera: «Tercera» (handicap).—Premio, 1.500 pesetas.—Para caballos enteros y yeguas pura sangre, de dos años en adelante, nacidos y criados en España.—Caballos inscritos, doce.

Sexta carrera: «Segunda» (handicap).—Premio, 1.500 pesetas.—Para caballos enteros y yeguas pura sangre, de dos años en adelante, nacidos y criados en España.—Caballos inscritos, doce.

Séptima carrera: «Primera» (handicap).—Premio, 1.500 pesetas.—Para caballos enteros y yeguas pura sangre, de dos años en adelante, nacidos y criados en España.—Caballos inscritos, doce.

Octava carrera: «Segunda» (handicap).—Premio, 1.500 pesetas.—Para caballos enteros y yeguas pura sangre, de dos años en adelante, nacidos y criados en España.—Caballos inscritos, doce.

Novena carrera: «Tercera» (handicap).—Premio, 1.500 pesetas.—Para caballos enteros y yeguas pura sangre, de dos años en adelante, nacidos y criados en España.—Caballos inscritos, doce.

Décima carrera: «Cuarta» (handicap).—Premio, 1.500 pesetas.—Para caballos enteros y yeguas pura sangre, de dos años en adelante, nacidos y criados en España.—Caballos inscritos, doce.

Undécima carrera: «Quinta» (handicap).—Premio, 1.500 pesetas.—Para caballos enteros y yeguas pura sangre, de dos años en adelante, nacidos y criados en España.—Caballos inscritos, doce.

Dodecésima carrera: «Sexta» (handicap).—Premio, 1.500 pesetas.—Para caballos enteros y yeguas pura sangre, de dos años en adelante, nacidos y criados en España.—Caballos inscritos, doce.

Decimotercera carrera: «Séptima» (handicap).—Premio, 1.500 pesetas.—Para caballos enteros y yeguas pura sangre, de dos años en adelante, nacidos y criados en España.—Caballos inscritos, doce.

Decimocuarta carrera: «Octava» (handicap).—Premio, 1.500 pesetas.—Para caballos enteros y yeguas pura sangre, de dos años en adelante, nacidos y criados en España.—Caballos inscritos, doce.

Decimquinta carrera: «Novena» (handicap).—Premio, 1.500 pesetas.—Para caballos enteros y yeguas pura sangre, de dos años en adelante, nacidos y criados en España.—Caballos inscritos, doce.

Decimsexta carrera: «Décima» (handicap).—Premio, 1.500 pesetas.—Para caballos enteros y yeguas pura sangre, de dos años en adelante, nacidos y criados en España.—Caballos inscritos, doce.

Decimseptima carrera: «Undécima» (handicap).—Premio, 1.500 pesetas.—Para caballos enteros y yeguas pura sangre, de dos años en adelante, nacidos y criados en España.—Caballos inscritos, doce.

Decimoctava carrera: «Duodécima» (handicap).—Premio, 1.500 pesetas.—Para caballos enteros y yeguas pura sangre, de dos años en adelante, nacidos y criados en España.—Caballos inscritos, doce.

Decimnoveena carrera: «Tercera» (handicap).—Premio, 1.500 pesetas.—Para caballos enteros y yeguas pura sangre, de dos años en adelante, nacidos y criados en España.—Caballos inscritos, doce.

Decimvigésima carrera: «Cuarta» (handicap).—Premio, 1.500 pesetas.—Para caballos enteros y yeguas pura sangre, de dos años en adelante, nacidos y criados en España.—Caballos inscritos, doce.

Decimvigésima primera carrera: «Quinta» (handicap).—Premio, 1.500 pesetas.—Para caballos enteros y yeguas pura sangre, de dos años en adelante, nacidos y criados en España.—Caballos inscritos, doce.

Decimvigésima segunda carrera: «Sexta» (handicap).—Premio, 1.500 pesetas.—Para caballos enteros y yeguas pura sangre, de dos años en adelante, nacidos y criados en España.—Caballos inscritos, doce.

LEYENDO PERIODICOS

LA NOTA AMERICANA AL GOBIERNO INGLÉS

Comentando la última Nota de los Estados Unidos, dice el Morning Post: «Nosotros quisieramos insinuar, y no por primera vez, que el Gobierno debería partir de la base firme de que en tiempos de guerra la última justificación de un beligerante consiste en la necesidad de la defensa propia.»

LA SITUACION MILITAR

Dice Le Temps: «Es muy dudoso que los italianos puedan ahora obtener victorias en sus fronteras, capaces de producir modificaciones radicales dentro de un término más o menos corto. Nosotros seguimos creyendo que ellos deberían llevar su acción a los Balcanes.»

LA SITUACION POLITICA EN INGLATERRA

Según el Daily Mail, lord Willoughby pronunció en la última sesión de la Alta Cámara las siguientes palabras: «La parte real de la política del último discurso del presidente del Consejo de Ministros era aquella en que se dijo que tenía mucho empeño en quedarse en el sitio donde está y por todo el tiempo que pueda.»

LA BOLSA

20 DE NOVIEMBRE DE 1915

Table with columns for 'BOLSA DE MADRID', 'Peripetito', and 'Utilidad'. It lists various financial instruments like '4 0/8 EXTERIOR', '4 0/8 PERPETUO EXTERIOR', and 'AMORTIZABLE' with their respective values.

Table with columns for 'CALIFICACIONES DEL TESORO', 'Cédulas Hipotecarias', and 'ACCIONES'. It lists various government securities and stocks with their values.

UNA EXCURSION A ALEMANIA

CONFERENCIA EN EL CIRCULO MAURISTA

«IMPRESIONES DE UN RECIENTE VIAJE A ALEMANIA Y BELGICA» Sobre tema tan interesante dió ayer, a las siete de la tarde, en el Circulo Maurista de la Carrera de San Jerónimo, una conferencia el Sr. D. Francisco de Vía.

INFORMACION DE MINISTERIOS

LOS NUEVOS GUARDIAS MARINAS

NAUFRAGIO DE DOS BOTES PRESIDENCIA Hablando con el Sr. Dato. Interrogado por los periodistas sobre si se encontraría también una fórmula de arreglo para el pleito político, contestó el Sr. Sánchez Guerra mostrando sus esperanzas de que así suceda.

GOBERNACION

Ayer al mediodía. El Sr. Sánchez Guerra manifestó a los periodistas que se informan en el Ministerio de la Gobernación, que había sido favorablemente resuelta la huelga planteada hace más de un mes por los mineros de Santa Lucía, provincia de Jaén.

ESPECTACULOS

LOS DE HOY

ESPAÑOL.—(Popular a precios populares).—A las diez, Rosa y Rosita, El tren de los maridos y Canciones por Amalia Isaura.

NOTICIAS

Mañana lunes, 22, festividad de Santa Cecilia, se celebrará a las tres de la tarde, en el Real Conservatorio de Música y Declamación, una solemne fiesta artística de homenaje a la memoria de este gran músico.

Sidra Vereterra y Cangas

Preferida por ser tanto la conocida. FICHAS Y CARPETAS PARA ARCHIVO VERTICAL? Moderno sistema de organización comercial que economiza tiempo, salud y dinero.

INFORMACION DE MINISTERIOS

LOS NUEVOS GUARDIAS MARINAS

NAUFRAGIO DE DOS BOTES PRESIDENCIA Hablando con el Sr. Dato. Interrogado por los periodistas sobre si se encontraría también una fórmula de arreglo para el pleito político, contestó el Sr. Sánchez Guerra mostrando sus esperanzas de que así suceda.

GOBERNACION

Ayer al mediodía. El Sr. Sánchez Guerra manifestó a los periodistas que se informan en el Ministerio de la Gobernación, que había sido favorablemente resuelta la huelga planteada hace más de un mes por los mineros de Santa Lucía, provincia de Jaén.

ESPECTACULOS

LOS DE HOY

ESPAÑOL.—(Popular a precios populares).—A las diez, Rosa y Rosita, El tren de los maridos y Canciones por Amalia Isaura.

SENADO

SESION DEL DIA 20 DE NOVIEMBRE

«BASTANTE» concurrencia de senadores, se abre la sesión a las tres y media. En el banco azul, los ministros de Gracia y Justicia y Estado.

SENADO

SESION DEL DIA 20 DE NOVIEMBRE

«BASTANTE» concurrencia de senadores, se abre la sesión a las tres y media. En el banco azul, los ministros de Gracia y Justicia y Estado.

VINO PINEDO

EL MEJOR TONICO DE SABOR AGRADABILISIMO

LAS CORTES Y LA POLITICA

LA FORMULA PARA EL ARREGLO HA FRACASADO

Llevábamos quince días de sesiones parlamentarias sin que a nadie se le ocurriera hacer plinitos anticlericales. Este apaciguamiento de nuestros tragacuras era insólito, no podía continuar. Y en efecto... El Sr. Iglesias, con su lenguaje ferocísimo, el señor Soriano, con unas zafias impertinencias que distan enormemente de sus chistes de otro tiempo, y el Sr. Nougués, con su voz cavernosa y su oratoria... suya, alardearon durante un rato de ciudadanos conscientes.

CONGRESO

SESION DEL DIA 20 DE NOVIEMBRE

A las tres y media de comienzo la sesión, bajo la presidencia del Sr. González Besada. En el banco azul, los ministros de la Gobernación y Fomento.

CONGRESO

SESION DEL DIA 20 DE NOVIEMBRE

A las tres y media de comienzo la sesión, bajo la presidencia del Sr. González Besada. En el banco azul, los ministros de la Gobernación y Fomento.

CONGRESO

SESION DEL DIA 20 DE NOVIEMBRE

A las tres y media de comienzo la sesión, bajo la presidencia del Sr. González Besada. En el banco azul, los ministros de la Gobernación y Fomento.

CONGRESO

SESION DEL DIA 20 DE NOVIEMBRE

A las tres y media de comienzo la sesión, bajo la presidencia del Sr. González Besada. En el banco azul, los ministros de la Gobernación y Fomento.

CONGRESO

SESION DEL DIA 20 DE NOVIEMBRE

A las tres y media de comienzo la sesión, bajo la presidencia del Sr. González Besada. En el banco azul, los ministros de la Gobernación y Fomento.

sobre el proyecto de ley de los ferrocarriles secundarios y estratégicos. El Sr. PALOMO consume un turno en contra de la totalidad. Muéstrase conforme con las manifestaciones hechas por el Sr. Calbetón días pasados defendiendo la teoría de que el Estado debe ser el constructor y protector de los ferrocarriles secundarios y económicos que se construyan.

CONGRESO

SESION DEL DIA 20 DE NOVIEMBRE

A las tres y media de comienzo la sesión, bajo la presidencia del Sr. González Besada. En el banco azul, los ministros de la Gobernación y Fomento.

CONGRESO

SESION DEL DIA 20 DE NOVIEMBRE

A las tres y media de comienzo la sesión, bajo la presidencia del Sr. González Besada. En el banco azul, los ministros de la Gobernación y Fomento.

CONGRESO

SESION DEL DIA 20 DE NOVIEMBRE

A las tres y media de comienzo la sesión, bajo la presidencia del Sr. González Besada. En el banco azul, los ministros de la Gobernación y Fomento.

CONGRESO

SESION DEL DIA 20 DE NOVIEMBRE

A las tres y media de comienzo la sesión, bajo la presidencia del Sr. González Besada. En el banco azul, los ministros de la Gobernación y Fomento.

CONGRESO

SESION DEL DIA 20 DE NOVIEMBRE

A las tres y media de comienzo la sesión, bajo la presidencia del Sr. González Besada. En el banco azul, los ministros de la Gobernación y Fomento.

El Sr. JORRO, de la Comisión, contesta al Sr. Amado. (Preside el Sr. González Besada.) Le contesta el Sr. AMADO, ratificándose en cuanto manifestó ayer. Rectifica el Sr. JORRO. El Sr. CAMERO: Más que en nombre de la minoría regionalista, voy a hablar en nombre de Pero Grullo.

CONGRESO

SESION DEL DIA 20 DE NOVIEMBRE

A las tres y media de comienzo la sesión, bajo la presidencia del Sr. González Besada. En el banco azul, los ministros de la Gobernación y Fomento.

CONGRESO

SESION DEL DIA 20 DE NOVIEMBRE

A las tres y media de comienzo la sesión, bajo la presidencia del Sr. González Besada. En el banco azul, los ministros de la Gobernación y Fomento.

CONGRESO

SESION DEL DIA 20 DE NOVIEMBRE

A las tres y media de comienzo la sesión, bajo la presidencia del Sr. González Besada. En el banco azul, los ministros de la Gobernación y Fomento.

CONGRESO

SESION DEL DIA 20 DE NOVIEMBRE

A las tres y media de comienzo la sesión, bajo la presidencia del Sr. González Besada. En el banco azul, los ministros de la Gobernación y Fomento.

CONGRESO

SESION DEL DIA 20 DE NOVIEMBRE

A las tres y media de comienzo la sesión, bajo la presidencia del Sr. González Besada. En el banco azul, los ministros de la Gobernación y Fomento.

